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https://www.100test.com/kao_ti2020/488/2021_2022__E5_9F_BA_

E9_87_91_E4_B8_9A_E7_c33_488212.htm 截至3月21日，一共

有23家基金公司获批专户理财资格。当日，在京举行的第三

届中国证券投资基金业年会上，基金经理提出，防止专户理

财一哄而上。 专户理财是指基金公司向特定客户募集资金或

者接受特定客户财产委托担任资产管理人，由商业银行担任

资产托管人，为资产委托人的利益，运用委托财产进行证券

投资的一种活动。 证监会2007年11月30日发布《基金管理公

司特定客户资产管理业务试点办法》，标志市场期待已久的

基金公司专户理财业务正式开闸。该试点办法将从2008年1

月1日起施行。 专户理财的业务开放，为基金管理公司，寻

找到一个开拓新的业务收入的途径。研究机构预测，年内专

户理财入市总金额或将控制在共同基金3万亿流通市值的1

／10以内，即3000亿元以内。专户管理人收入可跟业绩挂钩

，提成上限可至账户收益率的20%。另外，据估算，大基金

公司的专户理财管理规模可能达到200亿元，相当于发一只大

型新基金。 基金业的新阶段 “开放式基金使中国的行业进入

一个新的行业，就是对于投资者来说你可以用脚投票了，你

不规范，那我就可以不认可你，那么到专户理财我认为它是

进入一个更高的阶段，就是投资者可以用手、口来投票了。

”中信达澳银基金管理有限公司总经理李克难开宗明义，专

户理财会带来基金公司的投资管理能力和投资管理水平本身

的提高，因为这个时候它直接面对的是客户直接的需求，只

有通过这种业务发展，才能把整个基金行业的管理水平提高



到一更高的角度。 建信基金管理有限公司总经理助理张延明

认为，值得重视的是专户理财投资的品种的多样性要求投资

人才的多样化，业务的多样化，这将促使基金管理公司成为

一个全能的、综合性的资产管理公司。 那么，正处在准备阶

段的专户理财和现有的基金差别在哪里？李克难说，基金是

先有产品，然后再有投资者，专户理财是先找投资者，然后

根据投资者的需求去设计产品。张延明补充说，专户理财可

以根据每个用户的特点进行深度的沟通，不像公募基金产品

是一个标准化的，在发行之前都是定好的，而专户理财的灵

活性在于对这个客户进行一对一的深度沟通后，根据客户的

需求设置适合他的产品。 防止一哄而上 尽管专户理财是从基

金管理公司向资产管理公司的一个必然之路，但是，李克难

提醒说，这是一个逐步的过程，不能把它理解为这一项业务

现在批了，很多公司可以做这项业务了，马上就会有多少资

金可以进来，相反，如果出现这种现象，“那反而是一个我

们必须高度警惕的一个事情，很可能像去年股市到六千点，

到不了多久就到了三千多点？为什么？它必须是针对不同的

客户，一定要了解清楚客户的需求，培训他的风险控制的意

识。所以，专户理财应该是在了解与满足客户真正的投资需

求的基础上，逐步、扎实地推展，而不是说一项业务把门打

开大家都能进来了，那样对这个业务的发展是百害而无一利

。” 中安本国际基金管理公司中国业务发展主管刘晓都表达

了相同看法。他说，“专户理财不一定是适合所有人，另外

投资者在选择这个专户理财的时候，要考虑自己对这个服务

的了解程度，专户理财它的流动性相对来讲比这个公募基金

或者说集合投资这个流动性相比可能要弱一些，另外专户理



财在国外来讲比如说你投资到台湾或者是印度市场，有时候

可能需要花几个月的时候。所以说专户理财并不是说你达到

一定的资金规模就适合你，我觉得还是因人而异。” 刘晓都

还指出，由于基金公司发展战略的差异化而有不同的投资风

格，因此，关键一点是“如何说服你的客户，如何跟你的客

户去沟通，让他们接受你这种投资理念，而不是他给钱你就

帮他管”。 防范利益输送 对基金公司内部出现利益输送的担

忧一直让专户理财备受争议。前几年封闭式基金和开放式基

金之间的利益输送就没有控制住，开放式基金之间的利益输

送更是业内公开的秘密。因此，如何避免基金公司将公募基

金利益向专户理财输送？ 对此，张延明总结说，首先基金公

司要用制度来规避；在形式上，专户投资跟公募投资分开办

公，防止出现“你今天买什么股票，我马上也要买”的情况

；在决策上，决策委员会的组成人员也是不一样；投资经理

的自律性。公募基金的基金经理是很透明的，是在市场有排

名的，是有市场价值的，进行这种利益输送会影响他的职业

发展生涯，没有人会为了帮助别人牺牲了自己的未来。再就

是技术手段，风险管理系统的信息手段很完善，杜绝反向交

易，并且风险管理系统按你特定资产管理合同的约定进行了

设置，超比例的投资通不过。 从整个公司势力结构上也有保

证，张延明以建信基金为例说，“股东层面它首先没有动力

来要求你进行利益输送。他首先反而提出的第一个要求就是

依法合规经营，我们现在基金管理公司都有独立董事，独立

董事都是社会上的名流，都有市场形象，市场价值，他不可

能支持你基金管理公司进行基金利益输送。” 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问



www.100test.com 


